

RAPPORT ANNUEL 2008 - 2009



école
st viateur

<< **Fais émerger
ta passion** >>

Pour qu'éclatent les passions

Table des matières

Organisation scolaire	2
Ressources humaines	2
Amélioration de l'organisation	3
Mesures de soutien pédagogique et des services complémentaires	3
Bilan financier	4
Nos défis 2009/2010	4
Tableau d'honneur des élèves et du personnel	5

Cette thématique annuelle aura su mobiliser l'ensemble de l'équipe-école Sacré-Cœur/St-Viateur pendant l'année scolaire 2008-2009. L'engouement créé aura permis de faire vivre à nos élèves une panoplie d'activités pédagogiques et scolaires avec le souci de faire éclater les passions. En ce sens, je vous invite à prendre connaissance des différentes actions posées dans le cadre de la réalisation de notre projet éducatif propulsé par nos trois orientations extrêmement motivantes sur la communication, la lecture et l'aide aux élèves en difficulté d'apprentissage.



PRÉSENTATION DES MEMBRES DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

<i>Président</i>	<i>Monsieur Christian Emond</i>
<i>Vice-président</i>	<i>Monsieur Mario Brunet</i>
<i>Secrétaire</i>	<i>Madame Caroline Bouchard</i>
Personnel	Suzanne Aubry, Mélanie Desjardins, Manon Duhaime, Josée Jean, Monique Lavallée, Carole Lepage,
Parents	André Dulac, Françoise Mamet, Fanny Veilleux, Marise Verville

PORTRAIT DE L'ORGANISATION SCOLAIRE

L'équipe-école était composée de **50 personnes**.

La majorité des intervenants occupaient un poste à temps plein à l'école.

Le personnel était composé du directeur, de deux secrétaires, de 20 titulaires, de 3 spécialistes en musique, 3 spécialistes en éducation physique, 1 orthopédagogue, 1 orthophoniste, 1 conseillère en apprentissage, 1 conseillère en orientation, 1 psychoéducatrice, 1 psychologue, 3 techniciennes en adaptation scolaire, 8 surveillantes du midi.



Clientèle scolaire au 30 septembre 2008

Passe-Partout	18
Maternelle	39
1 ^{re} année	42
2 ^e année	50
3 ^e année	54
4 ^e année	57
5 ^e année	58
6 ^e année	54
3 classes EHDAA	35
TOTAL	407

BILAN ORIENTATION ①

Favoriser la communication :

Le choix de cette orientation est très rassembleur pour l'équipe-école, les élèves, parents et la communauté. Le souci constant d'informer, de prendre l'information et de questionner a été omniprésent et reconnu par tous.

Élèves

Nos élèves ont été consultés pour différents sujets : restauration de la bibliothèque, préférence pour les récompenses, choix des activités du carnaval, préparation des pièces pour la Semaine des arts, etc. De plus, une boîte à suggestions est installée près du bureau de la direction pour recevoir les messages d'élèves qui aimeraient exprimer leurs besoins. La mobilisation effectuée pour remporter le grand défi Pierre Lavoie aura été le test le plus révélateur de l'amélioration de la communication école-famille.

Parents

En plus de différentes communications écrites envoyées aux parents, nous avons diffusé huit numéros de l'Express, notre journal de l'école. Celui-ci est également inséré sur le site Web de l'école. Sur le site, il est également possible de consulter les différents procès-verbaux du conseil d'établissement et la description de nos services.

Personnel

Des outils de planification comme un calendrier des rencontres et un horaire avec des indicateurs de temps de concertation intercycle ont été très utiles pour favoriser la concertation du personnel.

Statistiques intéressantes : Le taux d'intimidation a diminué de 4% en 2008-09. Celui-ci était de 13% en 2007-08 et de 9% 2008-09.

Félicitations à tous ! Nous continuerons à appliquer la méthode d'intérêt commun.

BILAN ORIENTATION 2

Développement de la lecture :

Le réaménagement de nos deux bibliothèques est l'action la plus concrète qui a été réalisée afin de donner le goût de la lecture à nos élèves. En plus de solliciter la mobilisation et la créativité d'enseignantes, ce projet a nécessité un investissement de près de 20 000\$.

À l'école St-Viateur, trois cercles littéraires ont été réalisés avec la participation de nombreux parents.

Les enseignantes du premier cycle de l'école Sacré-Cœur ont fait preuve d'originalité en instaurant un conte collectif à relais pour tous les élèves.



BILAN ORIENTATION ③

Aider nos élèves avec des difficultés d'apprentissage.

Cette préoccupation d'aider l'élève avec des difficultés d'apprentissage est omniprésente auprès du personnel de l'école. Un atelier de sensibilisation à la problématique a été présenté aux titulaires des trois cycles en octobre 2009. Celui-ci nous aura permis d'intégrer davantage des moyens de différenciation à l'intérieur des plans d'intervention individualisés de nos élèves. C'est une cinquantaine de plans différents qui ont été écrits et adaptés aux besoins de nos élèves aux prises avec des difficultés d'apprentissage.

De plus, la formation du personnel a été grandement influencée par ce désir d'aider l'élève en difficulté : 3 enseignantes, une psychoéducatrice et une enseignante orthopédagogue ont assisté à un congrès portant sur les troubles d'apprentissage.

Trois enseignants(es) participaient à une formation portant sur la lecture intensive. Une enseignante et l'enseignante orthopédagogue ont suivi une formation pour aider les élèves présentant des difficultés langagières.

L'école a présenté en collaboration avec le Salon du livre, le jeudi 21 mai 2009 une conférence sur la motivation scolaire. Celle-ci était présentée par monsieur Germain Duclos. Les parents et les membres du personnel étaient invités.



Les élèves des classes à vocation musicale et de la chorale ont encore été de très bons ambassadeurs de notre école dans la communauté avec des prestations à la «Magie des neiges», pour l'accueil «Harvey Bibeau» et une belle participation à la «Semaine des arts 2009».



Défis pour 2009-2010

Utilisation par tous du site Web de l'école afin d'améliorer la communication.

Former un comité d'élèves responsable qui mobiliserait l'ensemble de l'école.

L'utilisation du planificateur familial par l'école, la famille et la communauté.

Bilan financier au 30 juin 2009

Revenus de fonctionnement	2 771 392 \$
Dépenses de fonctionnement	2 758 043 \$
Surplus cumulé au 30 juin 2009	13 349 \$

TABLEAU D'HONNEUR

L'école lauréate du grand défi Pierre Lavoie pour la région de L'Abitibi-Témiscamingue

L'école St-Viateur a remporté le grand défi Pierre Lavoie pour la région de l'Abitibi-Témiscamingue. La réalisation de ce beau défi d'activités physiques est attribuable à une grande mobilisation des enfants, des parents et de membres du personnel de l'école. En tant que lauréat du concours, 230 élèves et près de 60 accompagnateurs parents et membres du personnel se sont rendus en autobus d'écoliers à Montréal les 14 et 15 juin 2009.

Félicitations aux élèves, à l'équipe-école, aux familles et à nos collaborateurs !



☀ Mention spéciale pour un projet de lecture

Les élèves de la classe 301 et leur enseignante, madame Suzanne Aubry, reçoivent la mention du jury du concours « Et toi que lis-tu ? ». Lors du salon du livre de l'Abitibi-Témiscamingue, une bourse de 600\$ leurs a été remise.

☀ Concours « École Active 2009 »

Le projet de récréations actives présenté par monsieur Gilles Dionne, enseignant d'éducation physique, s'est vu remettre une bourse de 1500\$, soit une part importante de l'enveloppe régionale de 9000\$. Cet argent permettra l'ajout de matériel qui pourra faire bouger encore plus nos élèves.



Rapport annuel 2008-2009



Pour obtenir plus de renseignements sur